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Ata n.º 2/ 2023 

------Ao primeiro dia do mês de abril do ano dois mil e vinte e três, no Salão Nobre do “Edifício 

dos Paços do Concelho” pelas quinze horas e trinta minutos, reuniu o Conselho Municipal de 

Juventude do Município do Cartaxo, presidido por Pedro Reis, Vice-Presidente da Câmara 

Municipal do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Compareceram, Membro da Bancada do PPD/PSD – Sérgio Lopes; Membro da Bancada do 

CHEGA – Miguel Ribeiro; Membro da Juventude Social Democrata – Matilde Cunha; Membro da 

União de Freguesias Ereira e Lapa – João Mota; Membro da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária do Cartaxo, Margarida Ferreira e Vasco Silva. Ainda compareceu enquanto 

observadora permanente, Filipa Nobre, representante da área de Juventude do Município do 

Cartaxo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do PS – Ricardo Magalhães; Membro da Bancada 

do MIP - Jorge Pisca; Membro da Bancada da CDU – José Barreto; Membro da Juventude 

Socialista – Carolina Batista; Membro da Juventude Comunista Portuguesa – Bruna Pereira; 

Membro da Juventude do Bloco de Esquerda – Bruno Vieira; Membro da União de Freguesias 

Cartaxo e Vale da Pinta – Miguel Mascarenhas; Membro da Freguesia de Valada – Beatriz Abade; 

Membro da Freguesia de Pontével – Paulo Antunes; Membro da Freguesia de Vila Chã de 

Ourique – Cátia Costa; Membro da Freguesia de Vale da Pedra – Andreia Mirão; Membro do 

Corpo Nacional de Escutas, CNE 1120 – Mafalda Alves; Presidente da FAJUDIS - Miguel Carvalho, 

e em representação da COP – Comité Organizador Paroquial do Cartaxo para as Jornadas da 

Juventude, Mafalda Alves. ------------------------------------------------------------------------------------------ 



------Pedro Reis saudou os presentes, agradecendo a disponibilidade e a presença de todos. Deu 

início ao Conselho Municipal de Juventude pelas 15 horas. Explicou que o ponto principal era a 

reunião de contributos para atividade comemorativa do quadragésimo nono aniversário do 

vinte e cinco de abril. Ressalvou ainda que os pontos para as reuniões do Conselho Municipal da 

Juventude podem ser propostos por qualquer um dos membros do Conselho. Pedro Reis deu 

ainda nota que as comemorações do vinte e cinco de abril irão ser pautadas pela inauguração 

da Rua Serpa Pinto e do Largo S. João Batista após obras de requalificação que decorreram nos 

últimos meses. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião anterior/Para Deliberação 

--------A Ata foi aprovada por maioria dos presentes, e abstenção do Membro da União de 

Freguesias Ereira e Lapa, João Mota, por não ter estado presente na reunião anterior.  ----------- 

------- Antes de se dar início ao ponto dois, Pedro Reis apresentou a técnica responsável pelo 

Gabinete de Apoio ao Associativismo, Filipa Nobre, que irá trabalhar também na área da 

juventude. De seguida, Pedro Reis passou a palavra para que se desse início ao ponto dois da 

ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto Dois 

Comemorações 25 de abril 2023– Proposta de atividade e recolha de contributos/Para 

discussão 

------- Miguel Ribeiro, Membro da Bancada do CHEGA, relembrou a importância do vinte e cinco 

de abril na nossa sociedade bem como a participação dos jovens nas comemorações deste dia 

para que entendam o que se passou. Miguel Ribeiro propôs a realização de um Parlamento 

Jovem realizado no Salão Nobre do edifício dos Paços do Concelho com representação de todos 

alunos das escolas do concelho, sendo que os anos de escolaridade a incluir podia ser algo 

debatido com todos os membros do Conselho Municipal da Juventude. Miguel Ribeiro sugeriu 

que os jovens pudessem debater sob o tema “O que falta ao meu concelho é…”. Esta atividade 

teria como objetivo a promoção da democracia e da partilha de ideias. ------------------------------- 

------- Margarida Ferreira, referiu que não tinham nenhum contributo, mas gostou bastante da 

ideia do parlamento. Referiu ainda que a atividade é realizada na Escola Secundária e aí 



participam apenas os alunos do 9º e os do ensino secundário. Assim sendo, considera que para 

o Parlamento se realizar teria de ser com as mesmas idades. ----------------------------------------------

------ Matilde Cunha, tomou a palavra para retirar uma dúvida, uma vez que na reunião anterior 

tinham falado que iam fazer uma atividade nos mesmos moldes do ano anterior. ------------------ 

  ------- Pedro Reis referiu que o Centro de Convívio é o espaço por excelência para a realização 

de atividades do Conselho Municipal da Juventude. Assim sendo, Pedro Reis sugeriu que se 

fizesse um concerto no dia 24 de abril à noite, no Centro de Convívio. Colocou também à 

consideração que o Parlamento Jovem, uma vez que já é realizado na Escola Secundária, fosse 

realizado pelo Conselho Municipal da Juventude sob outra denominação, como por exemplo, 

Assembleia Municipal Jovem. Pedro Reis concordou com Margarida Ferreira relativamente à 

idade para a participação nesta atividade ser para alunos do ensino secundário. -------------------- 

------- Vasco Silva sugeriu que se realizasse, à semelhança do ano passado, uma conferência para 

os alunos da Escola Secundária onde quem viveu o vinte cinco de abril pudesse partilhar a sua 

experiência. Vasco Silva sugeriu também que no decorrer desta reunião se abordasse o tema do 

associativismo no concelho do Cartaxo. Pedro Reis pediu para que se fechasse primeiro este 

ponto um e posteriormente no último ponto da reunião ser então abordado a questão do 

associativismo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Pedro Mesquita Lopes, concorda com a sugestão do Miguel Ribeiro. No entanto referiu 

que o tema devia ser mais genérico, como por exemplo, a participação democrática e as suas 

diversas formas como por exemplo a participação em associações do concelho. Pedro Mesquita 

Lopes afirmou ainda que esta atividade podia ser recorrente e periódica. Aproveitou a sua 

intervenção para reforçar a importância da realização de atividades relativas ao vinte e cinco de 

abril para que os jovens entendam o impacto desta data na democracia. ------------------------------ 

------- Pedro Reis mencionou que este ano não haveria condições físicas para a realização de 

atividades na Escola Secundária, por esta se encontrar em obras. Pedro Reis frisou que a 

atividade do ano passado correu muito bem, no entanto o formato teria de ser um pouco 

revisto. Miguel Ribeiro questionou a possibilidade de contactar um historiador local para 

moderador o debate. No entanto, Vasco Silva referiu que os professores de História da Escola 

Secundária seriam uma ótima opção para moderadores do debate e que o Auditório da Quinta 

das Pratas poderia acolher esta atividade. Pedro Reis frisou que esta atividade terá de ser uma 

organização da Escola em conjunto com o Conselho Municipal da Juventude. ------------------------ 

 

 

 



Ponto Três 

Outros Assuntos 
 

------- Pedro Reis relembrou que no ano anterior, nesta mesma altura, foi escolhida a imagem 

para o cartão jovem municipal. Aproveitou assim para informar que a adesão ao mesmo não 

tem sido muita e que deve ser feita mais divulgação do mesmo. Miguel Ribeiro referiu que a 

questão da comunicação é transversal a outras áreas e que é preciso repensar a forma como a 

informação é passada para os Munícipes. Margarida Ferreira sugeriu ser feito um vídeo 

promocional com os testemunhos de utilizadores do cartão. Pedro Reis afirmou que neste 

momento o cartão ainda não tem muitas vantagens, mas destacou como principal a que permite 

aos jovens até aos 29 anos terem isenção de taxas urbanísticas caso queiram reabilitar a sua 

casa. Pedro Reis afirmou que relativamente às vantagens do cartão jovem ainda há trabalho a 

fazer por parte do Município, nomeadamente no contacto com os comerciantes locais. ---------- 

------- Pedro Reis informou todos os membros presentes que o Regulamento das Bolsas de 

Estudo está a ser finalizado. Aproveitou ainda para dizer que uma empresa contactou o 

Município porque quer criar bolsas de estudo de mérito na área das tecnologias. ------------------- 

------- Vasco Silva voltou ao tema que tinha introduzido inicialmente, o associativismo no 

Cartaxo. Referiu que a Associação de Estudantes é a única associação juvenil do Cartaxo, para 

além dos escuteiros e assim sendo, deveriam ser dadas mais condições do que as existentes de 

momento. Questionou ainda se a sede da Associação de Estudantes está contemplada nas obras 

que estão a decorrer na Escola Secundária. Reforçou que a preservação da Associação de 

Estudantes devia ser uma prioridade porque assim também seria uma forma de atrair mais 

jovens para o concelho. Miguel Ribeiro sugeriu que o Centro de Convívio pudesse ser a sede 

temporária da Associação de Estudantes. Pedro Reis sugeriu que a Associação de Estudantes 

reunisse com a direção do Agrupamento e disse ainda que o Centro de Convívio não seria o 

melhor a nível de segurança. Vasco Silva referiu que a associação de estudantes precisa de mais 

condições para a realização das atividades. Pedro Reis pediu que a associação de estudantes 

fizesse chegar ao Município as suas propostas de atividade. Referiu ainda que na Feira dos 

Santos, realizada em novembro, seria possível a associação de estudantes ter um espaço seu. 

Pedro Reis sugeriu que, para melhorar e agilizar a comunicação entre todos os membros do 

Conselho Municipal da Juventude, fosse criado um grupo na aplicação Whatsapp. Assim sendo, 

a técnica Filipa Nobre ficou incumbida de criar o grupo com todos os membros do Conselho 

Municipal da Juventude. Pedro Reis relembrou que o Conselho Municipal da Juventude reúne 

de três em três meses, mas pode reunir mais vezes caso algum dos membros pretenda. Frisou 

ainda que este ano não tem a certeza se existem condições para a realização do Youth Summit, 



conforme proposta apresentada por Ricardo Magalhães. Por fim, reforçou que está sempre 

aberto a receber propostas de qualquer um dos membros do Conselho para realização de 

atividades e inclusão no orçamento da área da juventude. ------------------------------------------------ 

------- Pedro Reis fez uma breve analise sobre a atividade realizado no ano anterior, no âmbito 

do Dia da Juventude. Afirmou que apesar da atividade não ter tido muita adesão, a mesma vai 

continuar a realizar-se. João Mota aproveito para questionar sobre o ponto de situação das 

piscinas interiores. Pedro Reis respondeu que o procedimento para a requalificação das piscinas 

está a ser terminado reforçando que é intenção que este equipamento fique operacional o mais 

breve possível reconhecendo a importância do mesmo para todo o concelho. Relativamente às 

piscinas exteriores, Pedro Reis referiu que vão abrir em junho. Foi ainda referido que tem sido 

feito um esforço para que o espaço da Quinta das Pratas esteja mais cuidado. ---------------------- 

------- Vasco Silva sugeriu que fosse feita uma maior divulgação do Expresso Rápido para Lisboa, 

como forma de reter os jovens que para lá vão estudar bem como atrair mais pessoas para 

morarem no Cartaxo, uma vez que o valor do imobiliário em Lisboa está bastante elevado. ----- 

-------E por não haver mais nada a acrescentar, Pedro Reis, Presidente do Conselho Municipal de 

Juventude, deu por encerrada a reunião pelas dezasseis horas e quarenta e cinco minutos. ------ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


